

Hal itu tentu menjadi suatu hal yang harus diatasi, karena dari total penduduk Indonesia, persentase penduduk yang berjenis kelamin perempuan di Indonesia seimbang dengan persentase laki-laki, yaitu 49,75% adalah perempuan sedangkan laki-laki sebanyak 50,25%. Bahkan pada beberapa provinsi, perempuan lebih banyak dibanding laki-laki, seperti di Jawa Timur, persentase penduduk berjenis kelamin perempuan sebanyak 50,67% sedangkan persentase laki-laki lebih rendah yaitu 49,33%.⁶

Salah satu solusi yang paling tepat untuk mengurangi kemiskinan khususnya bagi kaum perempuan adalah dengan memberdayakan mereka. Putri Nabi Muhammad SAW. pun melakukan pekerjaan yang seharusnya dilakukan oleh laki-laki (yaitu membantu pekerjaan rumah tangga, menggiling gandum). Artinya, kaum perempuan memang tidak seharusnya hanya berdiam diri dan tidak bekerja lantas hanya menunggu nafkah dari para suami. Bagi perempuan yang mau bekerja dan membantu menyejahterakan keluarganya, Allah akan memberi pahala dan menghapuskan keburukan (dosa) nya. Hal itu telah terurai jelas dalam wasiat-wasiat Nabi SAW., berikut ini:⁷

⁶ Badan Pusat Statistik, *Persentase Penduduk menurut Provinsi dan Jenis Kelamin*, dalam <http://www.bps.go.id/linkTabelStatis/view/id/1601> (diakses pada 7 Desember 2015), pukul 6:04

⁷ Syekh Muhammad Bin Umar An-Nawawi, *Menggapai Keharmonisan Suami Istri* judul asli *Syarhu Uqud Al-Lujain fi Bayani Huquq Az-Zaujaini* terjemahan Abu Shofia & UQ. Lukman Hakim (Surabaya: Ampel Mulia, 2002), 78

tiga faktor dari partisipasi yang juga memerlukan variabel tengah (*intervening*) kinerja fasilitator. Variabel-variabel tersebut yaitu *pertama* tahap perencanaan yang terdiri dari rekrutmen anggota, uji kelayakan (UK), dan Latihan Wajib Kelompok (LWK). *Kedua* tahap pelaksanaan yang terdiri dari partisipasi dalam bentuk sumbangan pemikiran, bentuk sumbangan materi, dan bentuk keterlibatan sebagai anggota program yang terdiri dari pemanfaatan dana, serta pelayanan pelaksanaan *majelis*. *Ketiga* tahap evaluasi dengan melihat manfaat program yang dirasakan anggota semakin besar, berarti program tersebut berhasil mengenai sasaran. *Keempat* fasilitator yang merupakan variabel *intervening* partisipasi terhadap efektivitas. Keempat variabel tersebut diduga berpengaruh terhadap efektivitas program pemberdayaan perempuan Koperasi Baytul Ikhtiar Bogor Jawa Barat secara langsung maupun tidak langsung.

Oleh karena itu peneliti ingin meneliti efektivitas program pemberdayaan perempuan miskin Koperasi Baytul Ikhtiar, dan peneliti mengangkat judul **“PENGARUH PARTISIPASI DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN EFEKTIVITAS PROGRAM PEMBERDAYAAN PEREMPUAN DENGAN KINERJA FASILITATOR SEBAGAI VARIABEL INTERVENING DI KOPERASI BAYTUL IKHTIAR BOGOR JAWA BARAT.”**

Bab I berisi tentang latar belakang, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, dan sistematika pembahasan. Bab ini tentunya menjadi pedoman dalam pembahasan yang akan menjadi kajian dalam penelitian kedepannya.

Bab II ini terdapat tiga bagian yaitu *pertama*, kerangka teoritik yang menguraikan teori-teori yang digunakan sebagai kerangka pembahasan, yang berisi uraian telaah pustaka, referensi, jurnal, artikel, dan lain-lain yang berkaitan dengan topik penelitian ini. *Kedua*, penelitian terdahulu yang berkaitan dengan masalah yang dibahas dalam penelitian ini. *Ketiga*, menjelaskan kerangka pemikiran yang berisi kesimpulan dari telaah pustaka yang digunakan untuk menyusun hipotesis yang selanjutnya akan diuji.

Bab III membahas tentang metode yang digunakan dalam penelitian, yang berisi antara lain populasi dan sampel, objek penelitian, waktu penelitian, skala pengukuran, definisi operasional variabel, dan teknik analisis data.

Bab IV membahas lingkup perusahaan dan hasil analisis data. Ruang lingkup perusahaan hanya digambarkan secara garis besar dan penyajian hasil olahan data dari *smartPLS 2.0*.

Bab V ini merupakan pembahasan atau inti dari penelitian, yaitu membahas tentang interpretasi terhadap hasil pengolahan data dengan dasar teori, hasil peneliti lain, dan selanjutnya menganalisa pengaruh

